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令和５年 豊後大野市教育委員会１２月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和５年１２月２６日火曜日  午後３時００分開会 午後４時５０分閉会（１時間５０分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下  田     博 

１番委員 三  浦  絵里奈 

２番委員     妻 城 久 子 

３番委員 江  嶋  真朋子（教育長職務代理者） 

４番委員 渡  部     稔 

 

事務局    ５名出席 

（出 席）  

教 育 次 長 後 藤 樹 代 文 

学校教育課長 日 浦 賢 一 

社会教育課長兼図書館長 岡  部   司 

学校給食共同調理場長 赤  嶺  真  一（学校教育課参事 兼） 

資 料 館 長 高  野  弘  之（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛  藤  幸  司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

   各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告案件 

報告第１６号 令和６年度豊後大野市立幼稚園の開園予定について 

報告第１７号 令和５年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果について 

議事案件  

議案第５５号 豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正について 

議案第５６号 豊後大野市スポーツ推進計画について 
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６ 会議の概要 

○出席者報告 

 

１ 開 会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 議事録署名委員の指名 

 

４ 会期の決定 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

後藤教育次長 

 

 

 

それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席

委員４名、教育長及び教育委員会事務局は５名の出席です。本日は、報告事項２件

と議事案件２件をご提案させていただきます。また、その他で６件の確認がございま

す。それでは、下田教育長、よろしくお願いいたします。 

下田教育長 それでは、ただいまより令和５年１２月定例会を開会いたします。（午後３時００分開会） 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第２号の規定に基づき、１１月２８日開催の１１月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録は、事前に送付いたしましたので、説明を省

き、承認手続きをいたします。議事録についてご質問を受けたいと思いますが、何か

ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは１１月定例会の議事録を承認することに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

下田教育長 

 

 

三浦絵里奈委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。１番三浦絵里奈委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りといたします。 

下田教育長 それでは、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます。 

（令和５年１２月豊後大野市教育委員会定例会資料から[生徒指導の３機能]について
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(２) 各課報告 

報告） 

下田教育長 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

赤嶺学校給食共同調理場長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

（令和５年１２月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課課長が資料を基に報告。(含：図書館) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

(公民館については、資料書面での報告。) 

 

ご質問ございますか。 

お手元の給食費無償化のチラシについてですが、これを保護者に配布して、１月から

３月まで、無償化を延長することをお知らせしました。国の方から物価高騰に関わる経

済対策が打ち出されましたので、それを活用させていただきました。今、無償化の期

間がどんどん延長されていっているので、来年度の予算が決定された２月時点に市 P

連の方に「無償化は一時的なものであること」を説明に行かなければ、勘違いされる保

護者も出てくるのではないかと思います。学校給食調理場長と課長でよく打ち合わせ

て、市 P 連の常任委員会に説明に入ってください。これまでの無償化の取組と、来年

度から市が受け持つ部分と有償に戻る部分についての説明を丁寧に行うよう計画して

ください。来年度すべての部分で無償化できるようになるのが一番良いのですが、な

かなか厳しい状況です。給食費についての全国アンケート調査についての結果は、ま

だ出ていないのでしょうか。 

 

県下全体の取組の方向については、まだアンケートの結果が出ていません。今、追加

の調査なども行われています。ただ、少しずつ動きがあり、佐伯市では、議会に無償

化の請願が出され採択されたようです。 

 

うれしい取組ですが、つらい取組でもありますね。全ての市議会に請願が出されても、

現実は厳しいですね。どういった団体から請願が上がっているのでしょうか。 

 

そこまでは、把握していませんので、今後問い合わせていこうと思います。また、津久

見市の新市長が給食の無償化と津久見高校への給食の提供を公約にしていましたの

で、今後の動向に注目しています。 

 

分かりました。さらに情報を収集して、提供してください。他にご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 
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６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第１６号 令和６年度豊後大野市立幼稚園の開園予定について 

報告第１７号 令和５年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果について 

 

○議事案件 

議案第５５号 豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正について 

議案第５６号 豊後大野市スポーツ推進計画について 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

報告第１６号令和６年度豊後大野市立幼稚園の開園予定について､お願い致します。 

 

（令和５年１２月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご質問ございますか。 

開園の最終決定は、いつでしょうか。 

 

まだ、子ども子育て会議の日程が出されていませんが、１月末頃だと思います。 

 

決定内容については、また報告してください。現時点で、東幼稚園の開園条件５名を

クリアしているということで、開園の方向で行くということでよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

開園の方向ということで確認致します。 

 

それでは、続いて、報告第１７号令和５年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助

の認定審査結果についての報告をお願い致します。  

 

（令和５年１２月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご意見・ご質問ございましたらお願いします。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、報告事項を終了します。 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

続きまして、議案第５５号豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正についてお

願いします。 

 

豊後大野市体育施設条例施行規則第３条第１項別表利用時間の一部を改正する必

要があるため、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教
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岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

育委員会の承認を求めるものであります。 

 

（令和５年１２月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ご意見・ご質問ございましたらお願いします。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第５５号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろし

いでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第５５号豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正につい

て、原案の通り決定します。続きまして、議案第５６号豊後大野市スポーツ推進計画に

ついてお願いたします。 

 

豊後大野市スポーツ推進計画については、平成３０年度から平成３９（令和９）年度ま

での１０年間となっています。令和５年度におきまして、社会情勢の変化に合わせて見

直しを行いましたので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第１号の規定に

基づき教育委員会の承認を求めるものであります。 

 

（議案第５６号添付資料「豊後大野市スポーツ推進計画〈見直し〉」【新旧対照表】で説

明） 

 

ご質問・ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案第５６号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろし

いでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第５６号豊後大野市スポーツ推進計画について、原案の通り決

定します。それでは、以上で議案審議については終了します。 
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７ その他 

①第４次豊後大野市総合教育計画の中間見直しについて 

②令和６年度学校教育基本方針（案）について 

③東幼稚園「きらきら」の運営方針について 

④１２月議会一般質問について 

⑤学校教育シンポジウムについて 

⑥学力向上会議について 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

日浦学校教育課長 

岡部社会教育課長 

高野資料館長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

三浦絵里奈委員 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

その他の①第４次豊後大野市総合教育計画の中間見直しについてお願いします。 

 

（担当項目ごとに、令和５年１２月定例会別冊資料その他①「第４次豊後大野市総合

教育計画令和５年度中間見直し版」及び「概要版」で説明) 

 

 

 

（別紙「豊後大野市教育委員会 学校と地域の一体的な取組〈案〉」で説明） 

 

全体的なところで、ご意見・ご質問ございますか。基本的な方針や計画は続けていき

ますが、幼児教育など時代の変化や要請に合わせて見直しが必要な部分を変更して

います。その部分を特にご覧ください。学校教育のコミュニティ・スクールと社会教育の

地域学校協働本部の取組の連携を目指しているのに、踏み込んだ表記をしている社

会教育に対して、学校教育の方の記載に変化がないのはおかしくありませんか。 

 

中間見直しの中での記載はありませんが、本年度においては、「地域とともにある学校

づくりの推進」を一番大きな取組にしています。 

 

分かりました。それから、今後３年間の大きな取組として「学びへのアクセス」を掲げて

いるのに、見直しの中に記載がないのは、おかしくないでしょうか。これまでは、不登校

の子どもたちの居場所づくりを中心に取り組んできました。これからは、さらに自立に

繋げていくための学びの機会やきっかけづくり、学びの手段の多様化等、子ども自身

の力で学びにアクセスできる環境づくりを目指していくわけですから・・・。委員のみな

さんも気になっていることがありましたら、おっしゃってください。 

 

今、教育長がおっしゃっていました「学びをちりばめていく」とか、「時代の変化とともに

幼稚園が廃止になっていく」とか、今の段階で、計画の残り３年間で変わって行くであ

ろうというところが知りたいです。学校教育でも社会教育でもその部分が課題となって

いくと思うので、聞きたいです。 

 

課題を大きくは変えられないということも見直しの方針にあります。しかし、今おっしゃら

れた変化に関わっては、幼稚園を1園にしてセーフティネットの役割を推進することや

「かけ橋プログラム」によって、教職員の交流など、5歳児と小学校をつなぐ校種間連携
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下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

渡部稔委員 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

を実効性のあるものにする取組を目指しています。そのために、大野小学校とおおの

ルンビニこども園・おおのさくら幼稚園で２園と1小学校の連携はどうあるべきか研究し

ています。また、県下トップのICT教育を目指すという方向も打ち出しています。 

 

三浦委員がおっしゃるのは、これから先の時代を考えた時に豊後大野市教育委員会

が一番アンテナを立てているところ、ここが変わるからこうしたいというところのことで

す。1月早々にまとめて提示してほしいと思います。2024年度の展望ですね。例えば、

まちづくりの視点からも、文化財の活用方向を示さなければならないと思います。ま

た、タブレットをどんどん実際に授業で使っているところとそうではないところでは、子ど

もたちに大きな違いが生じています。私たちが情報をどん欲に仕入れて、今の取り組

みのままで良いのか問い直さないと、子どもたちの将来に大きく影響します。これから

の時代を展望した重点的な取り組みの視点を１ペーパーにしてくれませんか。どうで

すか。 

 

高齢者に対しても、いろんな情報がデジタルで入ってくる時代になりました。スマホ活

用教室などを充実させていかなければならないと思います。そうしなければ、高齢者も

取り残されていく時代になります。 

 

スポーツツーリズムについても、もっと突っ込んだ取り組みが必要ではないでしょうか。 

 

はい、わかりました。 

 

地域スポーツクラブについてなのですが、佐賀市であった九州市町村教育委員会研

究大会に参加した時に、豊後大野市は取組がかなり先に進んでいると感じました。他

の市町村では地域スポーツクラブの意味が分かっていない人も多くいたからです。た

だ、豊後大野市でも、地域スポーツクラブのことや小中一貫教育校のことが、地域の方

には浸透していないと感じています。地域の方々へ説明していくのが重要かなと思い

ます。なんとかして、みんなが納得して取り組んでいけるようにできればと思います。 

 

小中一貫教育校や地域スポーツクラブのことについて、本格実施の前にもっと説明が

必要であるということですが、どうでしょうか。 

 

保護者については、一定程度のご理解をいただいていると思うのですが、学校との接

点が少ない方については、説明が届いていないのかなと思います。また、校舎が一緒

になるところと離れたままで一貫教育校になるところでは、理解のしかたに違いがあると

思います。何らかの形での説明がいると思います。 

 

せっかく、0歳から15歳までを連続して地域で育てていこうという取組を行っていこうと

いうのに、それが理解されないまま実施されるというのはもったいないと思います。ぜ

ひ、いろんな疑問や誤解に丁寧に答えていく必要があると思います。 
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日浦学校教育課長 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

下田教育長 

小中一貫教育の良さをきちんと伝えていく方法を検討していきたいと思います。 

 

コミュニティ・スクールに参加していると、学校の先生方も頑張っていらっしゃる、地域

の方々も頑張っていらっしゃる、ただ、保護者の方に温度差を感じることがあります。地

域・学校・保護者が一緒にがんばっていかなければならないと思うのですが、何から手

を付け、どうしたらいいのかわかりません。コロナで学校に行く機会が減ったせいもある

のかしれませんし、学校を信頼しているからなのかもしれませんが、保護者の出番がも

っとあっていいのではないのかなと思います。保護者が「私たちの学校」という意識を

持たなければ、子どもも持たないと思います。 

 

確かに、保護者という文言はありませんが、社会教育では「家庭と地域を結ぶ」というこ

とが目標になっていますし、家庭やPTAという文言はあります。 

 

学校運営協議会の中に学校と地域住民の他に保護者という言葉を入れて保護者の

役割も明確にしてくれませんか。 

 

そうですね、学校によっては「おやじの会」というのがあって、保護者の方々が主体的

に門松づくりや学校の修理や清掃活動などに参画をしていただいています。そういう

つながりをつくるために地域学校協働活動推進委員を配置し、保護者や地域の方々

で協力いただける方に助言をしながら学校と連携していくといった組織作り・体制作り

を目指しています。子どもたちが減っていく中で、魅力ある学校づくりを通して子どもた

ちが増えていくことも目指しています。 

 

この中間見直しについては、本日提案して、1月の定例会で検討ということですので、

内容を見ていただいて、次回ご意見を聞かせてください。続きまして、その他の②、令

和６年度学校教育基本方針（案）についてお願いします。 

 

（令和５年１２月定例会別冊資料その他「令和６年度学校教育基本方針（案）」で説明) 

 

この件も次回検討していただきます。特に何かご質問があれば、お出しください。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

ご覧になっておいて、次回よろしくお願いいたします。続きまして、その他の③、東幼

稚園「きらきら」の運営方針についてお願いいたします。 

 

（令和５年１２月定例会別冊資料その他「幼児教育センターきらきら『東幼稚園』運営

方針」で説明) 

 

この件も次回検討していただきます。特に今日ご質問があれば、お出しください。 
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江嶋真朋子委員 

 

日浦学校教育課長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

後藤教育次長 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

日浦学校教育課長 

未就園児の一時預かりの件ですが、月何回とかいうことは決まっているのですか。 

 

そういった規則の見直しなど細かい部分について、緒方保育園などとの整合性や条

例との関係を調整中です。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

具体的なことは、今後詰めていきますが、次回のご検討をよろしくお願いいたします。

幼児教育センター「きらきら」という名称については、その方向でよろしくお願いいたし

ます。その他、各課との連携や細かい方針についても次回提案をお願いいたします。

続きまして、その他の④、１２月議会一般質問についてお願いいたします。 

 

（令和５年１２月定例会別紙資料その他で説明) 

 

ご質問ございますか。19億円の債務負担行為について、説明してもらえませんか。 

 

今回、債務負担行為という予算を計上しています。多機能型武道場の建設に関わる

予算、１９億８千５百万円についてです。今後のスケジュールについてですが、今、設

計を終えた段階で、この後入札委員会を実施し、速やかに建設工事の入札手続きに

入っていきます。そして、３月議会で仮契約の提案をいたします。そこで議決いたしま

したら本契約となります。そのための債務負担行為であります。今後の定例会で完成イ

メージ図を提示いたしたいと思います。 

 

よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、その他の⑤、学校教育シンポジウムについてお願いいたします。 

 

（令和５年１２月定例会別紙資料その他で説明) 

 

ご質問後ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

千歳中が COCOMIO と連携して郷土学を進めていることも発表します。三浦委員に

も発言をお願いする機会があるかもしれませんが、よろしくお願いいたします。 

続きまして、その他の⑥、学力向上会議についてお願いします。 

 

（令和５年１２月定例会別紙資料その他で説明) 
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８ 連絡調整 

○今後の定例会の日程調整について 

○その他 

 

９ 閉会 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

委員さん方、日程の方はよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

その他を終了します。 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、今後の定例会の日程調整についてお願いします。 

 

１月の定例会につきましては、１月２６日火曜日の午後９時から開催いたします。昼食

後に令和５年度学校教育シンポジウムへの参加を計画しています。また、２月定例会

につきましては、２月２７日火曜日の午後1時から開催いたしまして、そのあと午後３時

から総合教育会議への参加お願いいたします。その他は、行事カレンダーをご覧くだ

さい。よろしくお願いいたします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同同意、意見なし … 

 

それでは、よろしくお願いいたします。 

下田教育長 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和５年１２月定例会を閉会いたします。           (午後４時５０分閉会) 


